
Procès Verbaux
MUNICIPALITÉ DE SAINT-VALÈRE

02, RUE DU PARC, SAINT-VALÈRE (QUÉBEC) G0P 1M0

PROCÈS VERBAL
Séance du conseil municipal

Province de Québec
Municipalité de Saint-Valère
Lundi 03 mars 2008

Procès-verbal de la réunion ordinaire du Conseil municipal, tenue lundi le 03 mars 2008 à la salle 
municipale, de 20h00 à 21h05.

Sont présents:
Madame Aline Grandmont
Messieurs Réal Boissonneault, Claude Bourassa, Jean Landry et André Normand

Est absente :
Madame Sonia Gosselin

La séance est ouverte à 20h00 par le Maire, Monsieur Louis Hébert, qui est le président de l'assemblée. 
Monsieur Jocelyn Jutras, directeur général et secrétaire trésorier, agit comme secrétaire de la réunion.

38-2008 Lecture et adoption de l'ordre du jour.

Il est proposé par Claude Bourassa et appuyé par Jean Landry que l’ordre du jour est adopté avec les 
modifications suivantes: les items 05, 06 et 07 sont retirés.

39-2008 Adoption du procès-verbal du lundi 04 février 2008.

Il est proposé par Jean Landry et appuyé par Réal Boissonneault que le procès-verbal de l’assemblée 
ordinaire du 04 février 2008 soit accepté tel que lu.

40-2008 Les Comptes.

Il est proposé par Aline Grandmont et appuyé par André Normand que les comptes sont acceptés tel 
que présentés.

Voir la liste des comptes fournisseurs annexés.



41-2008 Demande de soumission pour l’achat de diesel.

Il est proposé par Claude Bourassa et appuyé par Jean Landry que le Conseil autorise le directeur 
général et secrétaire-trésorier, Monsieur Jocelyn Jutras, à déposer des demandes de soumissions sur 
invitation pour l’achat de diesel pour la municipalité. Les soumissionnaires invités sont : S.C.A. des 
Bois-Francs, Pétrole Philippe Gosselin, Pétro Vic inc. et Pétrole Esso Beauregard inc. Les soumissions 
devront être cachetées et expédiées par courrier recommandé ou être remises en main propre au 
directeur général et secrétaire-trésorier et porter la mention « DIESEL » et ce, au plus tard le mardi 25 
mars 2008 à 13h30 au bureau municipal, sis au 02, rue du Parc à Saint Valère. Les soumissions seront 
ouvertes publiquement au même endroit à 13:31 heures et seront étudiées à l’assemblée du Conseil du 
07 avril 2008.

42-2008 Demande de soumission pour l’achat de pierre pour l’année 2008.

Il est proposé par Claude Bourassa et appuyé par André Normand que le Conseil demande des 
soumissions publiques pour l’achat de pierre pour la municipalité. Les soumissions devront être 
cachetées et expédiées par courrier recommandé ou être remises en main propre au directeur général et 
secrétaire-trésorier et porter la mention « PIERRE » et ce, au plus tard le mardi 08 avril 2008 à 13h30 
au bureau municipal, sis au 02, rue du Parc à Saint Valère. Les soumissions seront ouvertes 
publiquement au même endroit à 13:31 heures et seront étudiées à l’assemblée du Conseil du 05 mai 
2008.

43-2008 Demande de soumissions sur invitation pour la location de pelle hydraulique pour le creusage 
des fossés.

Il est proposé par Jean Landry et appuyé par Réal Boissonneault que le Conseil autorise le directeur 
général et secrétaire-trésorier, Monsieur Jocelyn Jutras, à déposer des demandes de soumissions sur 
invitation pour la location de pelle hydraulique pour l’année 2008. Les soumissionnaires invités sont: 
Excavation Yvon Houle, Excavation Jean-Claude Lizotte inc., 

43-2008 Demande de soumissions sur invitation pour la location de pelle hydraulique pour le creusage 
des fossés.(suite)

Excavation Marc Lemay inc., Excavation Bois Francs inc., 9071-8818 Québec inc., La Sablière de 
Warwick ltée et Excavation Pro-tech. Les soumissions devront être cachetées et expédiées par courrier 
recommandé ou être remises en main propre au directeur général et secrétaire-trésorier et porter la 
mention « LOCATION DE PELLE » et ce, au plus tard le mardi 25 mars 2008 à 13h30 au bureau 
municipal, sis au 02, rue du Parc à Saint-Valère. Les soumissions seront ouvertes publiquement au 
même endroit à 13:31 heures et seront étudiées à l’assemblée du Conseil du 07 avril 2008.

44-2008 Demande de soumission calcium ou magnésium liquide.

Il est proposé par Aline Grandmont et appuyé par Claude Bourassa que le Conseil demande des 
soumissions sur invitation pour l'achat et l’épandage de calcium ou magnésium liquide (abat poussière) 



pour les chemins municipaux de la municipalité. Les compagnies invitées sont : Somavrac inc., Calclo 
2000 inc. et SEBCI. Les soumissions devront être expédiées par courrier recommandé au directeur 
général et secrétaire trésorier de la Municipalité de Saint Valère ou lui être remises en mains propres et 
porter la mention « CALCIUM » et ce, au plus tard le mardi 25 mars 2008 avant 13h30. Les 
soumissions seront ouvertes publiquement au même endroit à 13:31 heures et seront étudiées à 
l’assemblée du Conseil du 07 avril 2008.

45-2008 Demande des soumissions pour du transport à l’heure et au kilomètre tonnage.

Il est proposé par Réal Boissonneault et appuyé par Aline Grandmont que le Conseil demande des 
soumissions sur invitation pour du transport à l'heure et des soumissions au kilomètre tonnage pour 
l'année 2008. Les compagnies invitées sont : Excavation Bois-Francs inc., Excavation Yvon Houle, 
Excavation Jean Claude Lizotte inc., La Sablière de Warwick ltée et La Compagnie Excavation 
Location Équipement LEB inc. Les soumissions devront être expédiées par courrier recommandé dans 
deux enveloppes séparées au directeur général et secrétaire-trésorier de la Municipalité de Saint Valère 
ou lui être remises en mains propres et porter la mention « TRANSPORT HEURE » et « TRANSPORT 
KILOMÈTRE TONNAGE » et ce, au plus tard le mardi 25 mars 2008 avant 13h30. Les soumissions 
seront ouvertes publiquement au même endroit à 13:31 heures et seront étudiées à l’assemblée du 
Conseil du 07 avril 2008.

46-2008 Renouvellement des assurances pour l’année 2008.

Il est proposé par Jean Landry et appuyé par André Normand que le Conseil autorise le renouvellement 
de la police d’assurance avec la Mutuelle des municipalités du Québec (MMQ) pour l’année 2008 au 
montant de 18 912,00 $ incluant les taxes.

47-2008 Annonce dans le bottin de l’Exposition Agricole 2008.
Il est proposé par André Normand et appuyé par Aline Grandmont que le Conseil autorise de faire 
paraître l’annonce d’un ¼ de page dans le bottin de l’Exposition Agricole de Victoriaville pour l'année 
2008 au montant de total de 75,00 $ plus les taxes applicables.

48-2008 Renouvellement du contrat de service avec BuroPro pour l’année 2008.

Il est proposé par Réal Boissonneault et appuyé par Claude Bourassa que le Conseil autorise le 
renouvellement du contrat service du photocopieur comprenant la réparation (pièces), la poudre et le 
nettoyage au montant de 0,0357 $ par copie plus les taxes applicables et payable au trois mois (janvier, 
avril, juillet et octobre) avec BuroPro. Monsieur Jocelyn Jutras, directeur général et secrétaire-trésorier, 
est autorisé à signer les documents.

49-2008 Demande de subvention voirie 2008.

Il est proposé par Claude Bourassa et appuyé par André Normand que le Conseil dépose une demande 
de subvention au député d’Arthabaska, Monsieur Jean-François Roux, pour des travaux de drainage sur 
une partie de l’assiette du rang 12 en vue de faire le rechargement du rang. 



50-2008 Licence de reproduction bibliothèque pour l’année 2009.

Il est proposé par Réal Boissonneault et appuyé par Aline Grandmont que le Conseil autorise Monsieur 
Jocelyn Jutras, directeur général et secrétaire-trésorier, à signer les documents afin de renouveler la 
licence de reproduction auprès du Réseau Biblio du Centre-du-Québec/Mauricie/Lanaudière au coût de 
25,00 $ pour l’année 2009.

51-2008 Coalition contre la fermeture d’établissement pour les personnes âgées.

CONSIDÉRANT l’accroissement de la population vieillissante;

CONSIDÉRANT la diversité des services à offrir aux personnes en perte d’autonomie;

CONSIDÉRANT que nous sommes en accord afin d’améliorer l’offre des services à nos aînés;

CONSIDÉRANT qu’il est primordial de conserver le service universel aux personnes en perte 
d’autonomie et de vivre avec toute la dignité qu’elles méritent;

EN CONSÉQUENCE, il est proposé par Jean Landry et appuyé par Aline Grandmont et résolu que La 
Municipalité de Saint-Valère donne son appui à la coalition pour empêcher la fermeture des lits en 
Centre d’hébergement de soins de longues durées (CHSLD) au Centre de santé et de services sociaux 
d’Arthabaska-Érable;

52-2008 Demande de Monsieur Michel Jacques pour le nettoyage du fossé sur le lot 452-P.

Suite à la réception d’une demande de Monsieur Michel Jacques pour le nettoyage du fossé sur le lot 
452-P dans le Canton de Bulstrode, il est proposé par Claude Bourassa et appuyé Réal Boissonneault 
que le Conseil soumet à l’étude la demande et la décision sera prise lorsque Monsieur Yvon Pellerin, 
inspecteur municipal, ira faire une visite des lieux après la fonte des neige pour estimation des coûts.

53-2008 Inscription congrès 2008 de l’ADMQ pour le directeur général.

Il est proposé par Claude Bourassa et appuyé par Jean Landry que le Conseil autorise les dépenses du 
directeur général et secrétaire-trésorier, Monsieur Jocelyn Jutras, pour assister au congrès de l’ADMQ 
qui aura lieu à Québec les 21, 22 et 23 mai 2008.

54-2008 Renouvellement des immatriculations pour le camion pour l’année 2008.

Il est proposé par Réal Boissonneault et appuyé par Claude Bourassa que le Conseil autorise le 
renouvellement des immatriculations des camions pour l’année 2008 au montant de 3 697,00 $.

55-2008 Projet de clinique médicale, en collaboration avec les municipalités de Daveluyville, 



Maddington, Saint-Samuel, Saint-Valère et Sainte-Anne-du-Sault dans le cadre de la ruralité.

Il est proposé par Jean Landry et appuyé par André Normand que le Conseil autorise le dépôt d’une 
demande d’aide financière au montant de 20 000,00 $ dans le cadre du Pacte Rural de la MRC 
d’Arthabaska. Le Conseil autorise également de mandater Monsieur Daniel Pintal à signer tout 
document relatif à la demande via le Pacte rural.

56-2008 Coalition pour un projet de clinique médicale et services de santé et pour le cautionnement 
d’un emprunt.

ATTENDU QUE l’immeuble de la clinique médicale de Daveluyville a été mis en vente;

ATTENDU QUE l’immeuble de la clinique médicale de Daveluyville ne correspond plus aux besoins 
des médecins et de la population; 

56-2008 Coalition pour un projet de clinique médicale et services de santé et pour le cautionnement 
d’un emprunt. (suite)

ATTENDU QU’il est primordial de maintenir dans la région un service médical adéquat;

ATTENDU QUE les résidants de La Municipalité de Saint-Valère utilisent les services de la clinique 
médicale;

ATTENDU QU’un regroupement de municipalités (Daveluyville, Sainte-Anne-du-Sault, Maddington 
Falls, Saint-Samuel et Saint-Valère) serait favorable à la constitution d’un organisme sans but lucratif 
pour le maintien d’un service médical;

ATTENDU QUE l’immeuble du 501, route Principale à Sainte-Anne-du-Sault répondrait aux besoins 
des médecins et de la population et serait acquis par l’organisme sans but lucratif au prix de CENT 
CINQUANTE MILLE DOLLARS (150 000,00 $);

ATTENDU QU’un cautionnement de DIX MILLE DOLLARS (10 000,00 $) par municipalité serait 
exigé par l’institution prêteuse;

ATTENDU QU’il serait nécessaire de financer le projet pour un montant de VINGT MILLE 
DOLLARS (20 000,00 $) par municipalité via le pacte rural pour les améliorations locatives 
nécessaires;

EN CONSÉQUENCE, il est proposé par Claude Bourassa et appuyé par André Normand et résolu que 
le Conseil autorise l’adhésion au regroupement des municipalités mentionnées ci-haut pour la 
constitution d’un organisme sans but lucratif dans le but d’acquérir l’immeuble situé au 501, route 
Principale à Sainte Anne-du-Sault lequel continuera d’être loué en partie au locataire actuel et l’autre 
partie devant être aménagée en clinique médicale et être louée aux médecins.



Il est également résolu que le Conseil autorise le cautionnement pour un montant de DIX MILLE 
DOLLARS (10 000,00 $) suite à l’emprunt qui sera effectué par l’organisme sans but lucratif pour 
l’achat dudit immeuble et de procéder à une demande via le pacte rural pour un montant de VINGT 
MILLE DOLLARS (20 000,00 $) visant les améliorations locatives;

EN FOI DE QUOI, je donne ce certificat, ce 31ième jour du mois de mars deux mille huit.

Le directeur général 
et secrétaire-trésorier, 

Jocelyn Jutras 

57-2008 Clôture de la séance.

Il est proposé à 21h05 par Claude Bourassa que la séance est levée. 
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